
Comme je vous ai aimés 



 

Aimez-vous les films d'amour, où il y a passion et tendresse, mais parfois 

aussi jalousie et adultère? 

Vous écoutez sûrement assidûment la série télévisée « Les feux de 

l'amour »? 

 

Aujourd'hui, nous sommes envahies par des films, des histoires, des romans 

qui nous parlent d'amour. 

Toutes ces histoires ont forgé notre conception de l'amour. 

 

Et quand nous entendons Dieu nous dire « Aimez-vous les uns les autres », 

alors nous le faisons comme dans ces films que nous avons regardés. 

 

Mais, il y a un détail que nous oublions dans la parole de Dieu. 

Relisons attentivement le texte de Jean 15:12. 



Jean 15:12 

12. C’est ici mon commandement: Aimez-vous 

les uns les autres, comme je vous ai aimés. 



Croyez-vous que Jésus nous a aimés passionnément comme Roméo et 

Juliette se sont aimés? 

Non, ce n'est pas de ce type d'amour qu'il nous a aimés. 

 

Aujourd'hui, nous allons essayez de comprendre ce que veux dire « comme 

je vous ai aimés ». 



Premièrement, il est important de comprendre que nous avons un problème 

avec la langue française, parce que nous n'avons qu'un seul mot pour définir 

plusieurs types d'amour: 

 

1) Il y a l'amour qu'engendrent les liens familiaux. Entre une mère et ses 

enfants, par exemple. C'est le mot « STORGE » en grec. 

 

2) Il y a l'amour de camaraderie entre amis ou collègues de travail. C'est le 

mot « PHILEO » en grec. 

 

3) Il y a l'amour charnel et passionné qu'il peut y avoir dans un couple. 

C'est le mot « ÉROS » en grec. 

 

4) Il y a aussi l'amour pur et désintéressé exprimé par un acte de bonté. 

C'est le mot « AGAPÈ » en grec. 

 



Vous savez que le Nouveau Testament a été écrit en grec. 

Mais, savez-vous quel terme a utilisé l'Apôtre Jean pour définir le type 

d'amour que Dieu avait pour nous? 

 

Nous pouvons lire cela dans 1 Jean 4:16: 

 



1 Jean 4:16 

16. Dieu est agapè. 



Ici le terme grec utilisé par Jean est « AGAPÈ ». 

 

Faisons maintenant l'exercice d'enrichir notre vocabulaire en remplaçant le 

mot « amour » par le mot « agapè », afin de mieux saisir le sens du texte. 

 



1 Jean 4:16 

16. Et nous, nous avons connu l’agapè que Dieu 

a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est 

agapè; et celui qui demeure dans l’agapè 

demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui. 



Cette façon de lire le texte nous permet d'évacuer la fausse conception que 

nous avons de l'amour de Dieu. 



Mais, quelle différence y a-t-il entre l'amour humain ultime que l’on nomme 

« ÉROS » et l'amour divin que l’on nomme « AGAPÈ »? 

 

Dans notre concept humain de l'amour, ce sentiment est produit par un était 

de bien être. 

J'aime toujours quelque chose parce qu'il me donne de la joie ou du plaisir. 

- Un beau coucher de soleil. 

- Le parfum d'une rose. 

- La caresse d'un rayon de soleil. 

- Une douce brise rafraîchissante. 

- Un délicieux morceau de chocolat. 

- Le chant mélodieux d'un oiseau. 

- Une délicate attention à mon égard. 

- La bonne compagnie d'une agréable personne.  

 

Nous aimons ce qui nous fait du bien. 

 

Ce type d'amour est très égocentrique et ne vise qu'a satisfaire notre propre 

personne. 

 



Ce type d'amour fait opposition à l'agapè, car l'agapè est dépourvue 

d'égocentrisme. 

 

- L'amour agapè ne cherche pas à satisfaire un besoin personnel, mais 

cherche à satisfaire le besoin de l'autre. 

- L'amour agapè est prêt à souffrir pour apaiser les souffrances de 

l'indigent. 

- L'amour agapè va même jusqu'a prendre soin de son propre ennemie. 

- L'amour agapè est un principe d'action inconditionnel qui ne demande 

rien en retour et qui est prêt à tout donner pour le bonheur de l'autre. 

- L'amour agapè ne diminue pas d'intensité lorsque l'objet visé nous 

méprise, nous rejette ou nous détruit. 

- L'agapè est capable d'aimer sans borne celui qui n'est pas aimable! 

 

Il n'y a aucune variation dans l'agapè pour le plus gentil ou le plus méchant 

des hommes. Dieu aime autant et pareillement l'un que l'autre. 



Matthieu 5:44 

44. Moi, je vous dis: Aimez vos ennemis, 

bénissez ceux qui vous maudissent, faites 

du bien à ceux qui vous haïssent, et priez 

pour ceux qui vous maltraitent et qui vous 

persécutent, 

45. afin que vous soyez fils de votre Père qui 

est dans les cieux. 

 



1 Corinthiens 13:4 

4. L'agapè est patient, il est plein de bonté; ... 

5. il ne cherche point son intérêt, il ne s’irrite 

point, il ne soupçonne point le mal, 

7. il excuse tout, il croit tout, il espère tout, il 

supporte tout. 



Mais vous allez me dire: comment pouvons-nous aimer ce qui n'est pas 

aimable? 

 

Humainement, nous ne pouvons pas produire ce type d'amour. 

Seul Dieu peut produire l'agapè en nous. 

 

Pour que cela se produise, nous devons nous abandonner à Lui. 



Laissez-moi vous recompter une histoire: 

Il y avait un chef de la mafia qui aimait et protégeait tendrement sa fille. Tous 

les prétendants avaient peur de la courtiser, craignant les représailles de son 

père. Ce père était prêt à tout pour le bonheur sa fille. 

 

Croyez-vous que cet amour était l'agapè que Dieu demande? 

 

Malheureusement, cet amour n'était pas l'agapè. Il aimait sa fille parce que 

sa fille le respectait et l'honorait. Il l'aurait déshérité s'il en était autrement. 

 



Matthieu 5:46 

46. Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle 

récompense méritez-vous? Les publicains 

aussi n'agissent-ils pas de même? 

47. Et si vous saluez seulement vos frères, que 

faites-vous d’extraordinaire? Les païens 

aussi n'agissent-ils pas de même? 



Si vous vous aimez les uns les autres de façon humaine, cela ne vous 

qualifie pas pour le ciel, car ceux qui rejettent Dieu aiment de cette manière.  

 

Si vous savez aimer tout ceux qui vous sont chers, mais que vous n’avez pas 

l'amour agapè, alors vous n'aurez aucune part au paradis futur. 

 

L'amour humaine égocentrique ne sert à rien. Elle combat même contre 

Dieu! Elle est un produit de Satan. 



Pour nous aider à produire cet amour agapè, Jésus est venu nous montrer 

comment faire. 

 

Car si l'on désire aimer notre prochain « comme Jésus nous a aimés », il 

serait bien de savoir comment Jésus nous a aimés.  

 

Pour nous aider, prenons le texte de Philippiens 2:5-8. 



Philippiens 2:5 

5. Ayez en vous les sentiments qui étaient en 

Jésus-Christ, 

6. Lequel, existant en forme de Dieu, n’a point 

regardé comme une proie à arracher d’être 

égal avec Dieu, 

7. mais s’est dépouillé lui-même, en prenant 

une forme de serviteur, en devenant 

semblable aux hommes; et ayant paru 

comme un simple homme, 

8. il s’est humilié lui-même, se rendant 

obéissant jusqu’à la mort, même jusqu’à la 

mort de la croix. 



Par ce texte, nous comprenons que Jésus a tout abandonné afin de devenir 

comme l'un d'entre nous. 

Il a accepté de se départir de tous ses attributs divins et de sa position royale 

céleste. 

Il s'est vidé lui-même de tout ce qui lui était cher. 

Il a tout donné. Il a même donné sa vie. 

Il a accepté de s'humilier. Il a même vécu l'humiliation suprême de la croix. 

 

Par son exemple, Jésus nous montre ce que l'agapè peut faire pour des 

gens misérables comme nous. 

Par son exemple, Jésus nous montre aussi ce que nous pouvons faire pour 

les gens méprisables que nous côtoyons. 

Jésus nous montre le chemin que l'on doit prendre si nous désirons le suivre 

dans l'agapè. 

 

Après nous avoir démontré ce qu'est l'agapè, Jésus nous demande de nous 

aimer les uns les autres, comme il nous a aimés! 



Croyez-vous que c'est primordial d'avoir la foi? 

Je crois que oui! 

 

Est-il important de garder espoir en celui que vous servez? 

Nous avons tous cette espérance de la vie éternelle, n'est-ce pas? 

 

Mais, avez-vous l'agapè? 

Ça, c'est plus difficile. Et pourtant c'est ce qui importe le plus! 



1 Corinthiens 13:13 

13. Maintenant donc ces trois choses demeurent: 

la foi, l’espérance, l'agapè; mais la plus 

grande de ces choses, c’est l'agapè. 

 

1 Corinthiens 13:2 

2. Si je n’ai pas l'agapè, je ne suis rien. 



Dieu nous demande d'avoir cet amour agapè, sans lequel vous ne pouvez 

être agréable à Dieu. 

 

Ici, il est important de comprendre que si nous ne produisons pas cette 

agapè, nous sommes des serviteurs inutiles, bon à être jeté dans la 

géhenne! 



Croyez-vous que nous devons aimer Dieu plus que notre prochain? 

Je crois que oui! Nous lui devons l’adoration! 

 

Si nous devons aimer les autres comme Jésus nous a aimés, combien 

davantage devons-nous aimer notre Dieu! 

 

Avez-vous de l'adoration du type agapè-ultra pour le Seigneur notre Dieu? 



Matthieu 22:35 

35. et l’un d’eux, docteur de la loi, lui fit cette 

question, pour l’éprouver: 

36. Maître, quel est le plus grand commande-

ment de la loi? 

37. Jésus lui répondit: Tu aimeras le Seigneur, 

ton Dieu, de tout ton coeur, de toute ton âme, 

et de toute ta pensée. 

38. C’est le premier et le plus grand commande-

ment. 



Ce commandement nous informe que nous devons aimer Dieu plus que tout 

autres choses... Wow! 

 

Vous savez que Dieu vous aime, qu'il vous protège et qu'il vous bénit 

abondamment. Vous savez cela n’est-ce pas? 

 

Il est facile d'aimer quelqu'un qui nous comble de ses bienfaits. 

Et je suis sûr que vous aimez Dieu parce qu'il est bon pour vous et que vous 

savez qu'il vous donnera la vie éternelle dans son paradis. 

 

Mais, ce genre d'amour, ce n'est pas l'agapè! 

 

Satan pensait que Job aimait Dieu de cette manière, c'est à dire par intérêt 

personnel. 



Job 1:8 

8. L’Éternel dit à Satan: As-tu remarqué mon 

serviteur Job? Il n’y a personne comme lui 

sur la terre; c’est un homme intègre et droit, 

craignant Dieu, et se détournant du mal. 

9. Et Satan répondit à l’Eternel: Est-ce d’une 

manière désintéressée que Job craint Dieu? 

10. Ne l’as-tu pas protégé, lui, sa maison, et tout 

ce qui est à lui? Tu as béni l’oeuvre de ses 

mains, et ses troupeaux couvrent le pays. 

11 . Mais étends ta main, touche à tout ce qui lui 

appartient, et je suis sûr qu’il te maudit en 

face. 



La suite de l'histoire nous démontre que Job aimait Dieu 

inconditionnellement. 

 

Beaucoup sortiraient de l'Église, s'ils n'en retiraient aucun bénéfice. N'est-ce 

pas? 

 

Aimez-vous Dieu, sans condition, plus que tout autres choses, même si vous 

perdiez tout ce que vous avez. Le suivriez-vous sans rien attendre en retour, 

sans même l’espoir de la vie éternelle? 



J'aimerais ouvrir une parenthèse ici et corriger une pensée répandue. 

 

Croyez-vous qu'il est important de s'aimer pour pouvoir aimer les autres? 



Matthieu 22:38 

38. C’est le premier et le plus grand commande-

ment. 

39. Et voici le second, qui lui est semblable: Tu 

aimeras ton prochain comme toi-même. 



Certaines personnes nous font à croire que Dieu nous demande de nous 

aimer nous même afin de pouvoir mieux aimer notre prochain. 

 

Cette pensée est un piège de Satan et beaucoup se font prendre, car l'amour 

de soi fait obstacle à l'amour agapè. 

 

À travers les Saintes Écritures, Dieu nous enseigne que plus vous allez 

connaître l'Amour agapè de Dieu, plus vous allez connaître votre état 

misérable et détestable que vous êtes et quand vous allez reconnaître que 

vous ne valez rien dans l’agapè, et même moins que rien, alors vous n'aurez 

plus de peine à vous abandonner à Dieu. C'est au moment que vous prenez 

conscience que vous n'êtes qu'un déchet du péché, que vous pourrez plus 

facilement vous abandonner à la volonté de Dieu et Dieu créera en vous cet 

amour inconditionnel que vous ne pouvez produire de vous-même. 

 

Quand Dieu nous demande d'aimer notre prochain comme sois même, il 

nous dit de faire mourir cet amour que nous avons de nous-mêmes en la 

redirigeant vers notre prochain. « Ce que vous voulez que les hommes 

fassent pour vous, faites-le de même pour eux. » (Luc 6:31) 



Il y en a qui croit que l'amour humain c'est bien et que l'amour agapè c'est 

mieux. Moi je vous dis qu’il n'y a rien de bien dans cet amour humain 

égocentrique, car il produit l'envie, la jalousie et l'infidélité. 

 

J'espère que vous pouvez aujourd'hui saisir jusqu'à quel point Satan a 

perverti le concept juste de l‘Amour. Car seul Dieu est amour et peut produire 

cet amour pur qu'on appelle l'agapè, cet ingrédient essentiel à notre salut. 

 

De plus, il y a un élément important que nous devons soulever ici, c'est que 

l'agapè produit de la considération pour l'objet visé. Quel que soit le mépris 

qu'une chose dégage, l'agapè l'ennoblit. 

 

Vous avez de la valeur, non parce que vous valez quelque chose, mais parce 

que Dieu vous aime!  

 

Et, quelle que soit la déchéance dans laquelle vous êtes tombé, l'agapè de 

Dieu envers vous, vous relève et vous rend précieux. N'est-ce pas 

miraculeux ce que produit l’agapè! 



Pour enrichir la répondre à la question: « Comment produire l'agapè? » 

Lisons cette histoire écrite dans Matthieu 19:16. 



Matthieu 19:16 

16. Et voici, un homme s’approcha, et dit à 

Jésus: Maître, que dois-je faire de bon pour 

avoir la vie éternelle? 



Si, comme cet homme, vous vous posez cette même question: « Maître, que 

dois-je faire de bon pour avoir la vie éternelle? », c'est que votre amour pour 

Dieu est un amour égocentrique, motiver par le gain. Ce type d'amour est 

contraire à l'amour agapè. Ce type d'amour humain doit mourir et être 

remplacé par l'agapè. 

 

Dans l'histoire de cet homme qui posa à Jésus cette question égocentrique, 

cet homme était parfait dans la pratique de tous les commandements de 

Dieu afin d'hériter la vie éternelle. 

 

Quand Jésus lui fit remarquer que son motif était indigne, alors l'homme s'en 

alla tout triste. 

 

Mais remarquer ce que Jésus lui demanda de faire afin de parvenir à 

produire l'agapè: 



Matthieu 19:21 

21. Jésus lui dit: Si tu veux être parfait, va, 

vends ce que tu possèdes, donne-le aux 

pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. 

Puis viens, et suis-moi. 



C'est dans notre abandon complet dans les mains de Dieu que nous 

pouvons produire l'amour agapè. 

 

L'amour agapè ne recherche pas la récompense. Il est prêt à tout perdre, 

même la vie éternelle, pour le bonheur de l'autre. Et c'est ce que Jésus a fait 

en allant mourir sur la croix. 

 

Je vous rappelle que Jésus nous demande de nous aimer les uns les autres 

« comme il nous a aimés »! 



Laissez-moi vous mettre dans une situation particulière: 

 

Vous êtes malade et après avoir consulté plusieurs spécialistes, vous 

apprenez qu'il ne vous reste qu'un mois à vivre… 

Comment allez-vous réagir? 

 

Croyez-vous que cela changera quelque chose dans votre vie de tous les 

jours? 

Vous allez peut-être abandonner tous vos projets, pour vous consacrer dans 

une relation plus soutenue avec Dieu! 

 

Vous ne verrez plus la vie de la même manière. Vos priorités seront 

totalement chambardées. 

 

Chaque instant vous sera plus précieux et plus intense. 

 



Plus le changement que vous allez apporter sera grand, plus cela 

démontrera jusqu'à quel point vous n‘étiez pas prêt! 

 

Car, celui qui a abandonné sa vie à Dieu dans une relation constante et 

intime avec lui, n'aura rien a changer dans sa vie. Il vit déjà dans l'agapè et il 

est prêt à rencontrer son Dieu. 

 

Mais la question qui importe ici, c'est de savoir pourquoi allez-vous apporter 

tous ces changements dans votre vie. 

Pour quelle raison allez-vous faire cela? 

Quel est votre motif profond? 

De quoi et pourquoi avez-vous peur? 

 

« Voyant venir à son baptême beaucoup de pharisiens et de sadducéens, 

Jean-Baptiste leur dit: Races de vipères, qui vous a appris à fuir la colère à 

venir? » (Matthieu 3:7) 

 

Vos motifs prouveront que vous n'avez pas l'agapè. 

Car, votre amour pour Dieu est égoïste! 

Cet amour ne vaut rien! 



Pouvons-nous vraiment aimer, comme Jésus nous a aimés! 



Éphésiens 3:17 

17. Que Christ habite dans vos coeurs par la foi; 

afin qu’étant enracinés et fondés dans 

l’agapè, 

18. vous puissiez comprendre avec tous les 

saints quelle est la largeur, la longueur, la 

profondeur et la hauteur, 

19. et connaître l’agapè de Christ, qui surpasse 

toute connaissance, en sorte que vous soyez 

remplis jusqu’à toute la plénitude de Dieu. 



Dieu désire nous remplir de cet amour agapè. 

 

Si nous nous abandonnons à lui, alors l'agapè coulera comme un torrent. 

 

Il nous en fait la promesse dans Jean 4:14. 



Jean 4:14 

14. mais celui qui boira de l’eau que je lui 

donnerai n’aura jamais soif, et l’eau que je 

lui donnerai deviendra en lui une source 

d’eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. 



Je prie que vous acceptiez de boire de cette eau agapè qui vient de Dieu. 

Afin de nous aimer les uns les autres, comme il nous a aimés! 

 

C'est ma prière, 

 

Amen! 



Comme je vous ai aimés 


